

BOLETÍN No. 057 ->>

Se realizó el foro “Moviendo tu salud: impulsando agentes de cambio” en el Campus Sur de la UAA.

Necesaria la actualización de los profesionistas de la salud e impulsar la prevención de enfermedades.

En el Campus Sur de la Universidad Autónoma de Aguascalientes se realizó el foro “Moviendo tu salud: impulsando agentes de cambio”, coordinado por la Secretaría de Salud federal, el cual se abocó especialmente a promover la cultura de la prevención frente al cáncer infantil, con motivo del día internacional de lucha contra este padecimiento.

Durante el acto inaugural, el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes manifestó que quienes padecen cáncer infantil en el estado han registrado un 78% de sobrevivencia, mientras que el promedio nacional de esperanza de vida en este tipo de pacientes es de 63%, lo cual es un indicativo de la calidad de los profesionistas del sector salud en la entidad, varios de ellos formados en la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Al respecto destacó que dicho índice de esperanza de vida en Aguascalientes se debe en gran parte a las diferentes acciones impulsadas por el Instituto de Servicios de Salud en el estado (ISSEA) y la labor del Centenario Hospital Miguel Hidalgo, unidad médica que atiende el mayor número de pacientes con cáncer infantil.

Durante su mensaje, Andrade Cervantes mencionó que los estilos de vida y las condiciones del medio ambiente actuales influyen de manera directa en la salud de la población, por lo que los profesionistas de la salud deben actualizarse constantemente para no sólo atender diversas problemáticas, sino que además estar capacitados para la prevención de enfermedades.

Asimismo señaló que es indispensable una mayor promoción de hábitos saludables entre la población, pero especialmente los estudiantes de educación superior deben ser más conscientes de ello, ser agentes de cambio y colaborar con este tipo de causas que buscan la reducción de las principales enfermedades para los mexicanos, las cuales son padecimientos crónico degenerativos y el cáncer.

Al tomar la palabra, Ernesto Monroy Yurrieta, titular de la unidad coordinadora de Vinculación y Participación Social de la Secretaría de Salud, en representación de José Narro Robles, Secretario de Salud a nivel federal, resaltó la importancia que tienen las instituciones de educación superior en México en la promoción de hábitos saludables, pues comentó que son los estudiantes quienes además de contar con una sólida formación, son los encargados de crear estrategias que proporcionen a la población un estilo de vida saludable y con ello forjar una salud integral.

En ese sentido, indicó que la prevención de las enfermedades mediante estilos de vida sanos reducirá notablemente la frecuencia de enfermedades crónico degenerativas, pues en México el 35% de los menos de 18 años sufren de sobrepeso y obesidad, lo que representa un reto

importante para los profesionales de la salud.

Finalmente Monroy Yurrieta expresó que es vital la generación de una visión preventiva en la sociedad actual mediante la adopción de una alimentación saludable y la activación física como modelos para reducir enfermedades relacionadas con la diabetes y las adicciones, de esta forma se estará aportando activamente a que la esperanza de vida de la población sea cada vez mayor.

Por su parte, Francisco Esparza Parada, secretario de Salud en el estado de Aguascalientes, en representación del gobernador Carlos Lozano de la Torre, manifestó que los tipos de cáncer más frecuentes en menores de 18 años en México son las leucemias, los linfomas y tumores del sistema nervioso central, de los cuales, se estiman entre 5 y 6 mil casos nuevos al año.

Asimismo comentó que el cáncer infantil es la principal causa de muerte por enfermedad en mexicanos de entre 5 y 14 años, por lo que es necesario que las instituciones de salud, en conjunto con el Estado, las universidades y la sociedad en general unan esfuerzos para construir un Aguascalientes sano, donde además se tenga una responsabilidad compartida para detectar y atender oportunamente enfermedades.

Durante este evento, Berenice Victoria Tenorio García, estudiante de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, compartió con los presentes su testimonio y destacó la calidad de los servicios médicos de la entidad, el apoyo brindado por profesionistas, amigos y familiares, ofreciendo un mensaje en favor del humanismo en el sector salud.

Tras el evento inaugural se impartieron conferencias para profesionistas, estudiantes de la Autónoma de Aguascalientes y de instituciones de educación superior del estado, como “El cáncer y sus implicaciones”, a cargo de Jaime Shalkow Klinecstein, director de Prevención y Tratamiento del Cáncer en la Infancia y en la Adolescencia del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia de la Secretaría de Salud; “Signos y síntomas del cáncer infantil”, por Marco Rodrigo Aguilar Ortiz, oncólogo pediatra adscrito al Instituto Nacional de Pediatría; y “Genómica del cáncer infantil”, impartida por Jaime Azael López Valdez, genetista de Pediatría del Centenario Hospital Miguel Hidalgo.

En el evento también estuvieron presentes Daniel Aceves Villagrán, director general del Componente de Salud del Programa PROSPERA, Francisco Javier Avelar González, secretario general de la UAA; y Raúl Franco Díaz de León, decano del Centro de Ciencias de la Salud; así como conferencistas, alumnos de la Autónoma de Aguascalientes y de diversas instituciones de educación superior de la entidad.

